
v SESION ORDINARIA 
CONSEJO DE IRTVESTIGACI~N Y ESTLTDIOS DE POCGRADO 

Siendo las once horas con veinte minutos del día diccinuevir del mes de mayo del a150 dos mil oncrc, 
co~iformando el qubrum legal e s t h  presentes en e1 Cmtrá Universitario de Vinculaci6n, 10s 
crinwjerns que se enlistan a contiiiuacihn: par la DES Educacibn y Humanidades: la Dra. Dulce 
Maria Carolina Flores Olvera, el Dr. Ficardo Macip Ríos y el Dr. Jorge Alejandro Femhdez Pbrez; 
por la DES de Exactas: el Dr. José Luis Canilla &hada: el. Dr. Tom6s Francisco Diaz Becerril y Ia 
Dra. Patricia Dorninguez Soto; por la DES de Ia Salud: la Dra. Hortencia ChGvez, la Dra. Ma. del 
Rosario Vega y e1 Dr. Mario Garch Carrasca; por la DES de Naturales: el Dr. Jesíis Francisco Lbpez 
OIguiii, el Dr. Josii Aurelio Ortiz Márquez y el Dr. Jose Lino Zumaqueru Ríos; por la DES de 
Ingenierh y Tecnología: la Dra. Darnes Vilariño Ayala, d Dr. Efrain Rubia Rosas y el Dr. Alejandro 
Bautista Hernández; por la DES de Sclciales-Econbmico-Adrnirusbiitivas: el Dr. Josb de Jesús Rivera 
de la Rosa. Como Consejeros Ex-oficio: la Dra. Arnira del Rayo Fbres Urbina, Directora del 
hstituto de Fisblogia; el Dr. J. Francisco Rivas Silva, Director del Instituto de Física, la Mlra. Bertha 
Alvarado Hidalgot Directora de la FaniItad de Ciencias Quimicas; e1 Dr. Alejandro Palma Castro, 
Dimtor de la Facultad de  FiIclsofia y Letras y el Mtro. Feniando Porras Shchez, Director de la 
Facultad de Ciencias de la Electr6nica. Y crn su calidad de Vicepresidente del Consejo dc 
Invtrstipacibn y Estudios de Posgrado, el Dr. Pedro Hugo Hernhdez Tejeda y h Directora Genexal 
de Investigación, Dra. Rasa Graciela Moiitcs Mir8, bajo e1 siguiente: 

Orden del Dia 

1, Lista de asistencia 
2- Lectura y en su caso aprobaciián del Ordcn dcl Dia 
3. Lectura y eii su c.asci aprobauiSri del Acta de la Sesi6n ankrior 
J. Resultados de Convocatoria ~ñdrún ~ s c i o n a l  de Posgrado de Calidad 2011 
5. Asuntos paidimtes del Posgrado, y .de la Investigaciiin 
6. Asuntos Ccneralcs 

Al inicio de la sesibn, el Dr. Hernhdez puso a crinsideraci6n del pIeno tanto el Orden del Día, cama 
cl Acta dc la Sesi8n anterior, mismas que fueron aprobados sin observaciún alguna. 

Con relaci6n a los resultados de la Cunvocatwin del Padr6n Nacional de Posgrado de Calidad, 
camcnt6 que el Dr. Luis Ponce Raniirez? Director de Paspada  del CONACyT, present6 
recientemente inforrnacidn que t ime que ver con la siiuaciiin actuai y las perspectivas de los 
programas de posgrado a nivel nacional, similar A Ia qué se prsentir cuando este Cunsgo tom6 
posesid, en la quc aparecían 37 programas dentro del Padrbn, Actualmimte son 35 programas los 
que iienen permanencia. De un total de 15 docturados, solo participan 10; adicionalmente, el tiempo 
de yertcnvncia ya no es d e  5 años, ahora es variable. También iiiforrn6 al pleno que dadas las 
ccindjciones de: las especialidades rnidicas, 110 se ha solicitado su ingreso a1 PNPC principalmente 
dcbido a las peculiaridades que presentan, ya que están en una entidad semi-acadhmica y no 
cuentan con uiia planta dorente completa. Indic6 que habrfi que cambiar el carkter de esas 
especialidades. Además comentb que debido a b s  resultada obtenidos m los procesos de 
evaluacioln rccicntcs, sc requiere de una verdadera reflexi6n de que esta ocurriendo y quP rncdidas 



se deberin turnar tantci a nivel instx'tucibn, consejo y programa. Informó tarnbihn que se hacen 
revisiones anuales de todos 10s programas be posgrado, advirtiendo de los indicadares que tengan 
probIemas. InCormii que de los 11 programas de posgrado que suIicibron permanencia en e1 
CONACyT, solo aceptarnn a 9, cornentd de forma particular el status de cada uno de esos 
prograinas, sugiriendo recomendar a la Maestría en Ciencias de Ia Elechbnica, actualizar toda la 
informacibn dc Ia plataforma para que se solititc su evaluaci6n y su reingreso en el .pr irho me9 de 
agosto, a b que el Mtro. Porras infonnir al pleno del CIEP la s i t u a d h  que guarda actualmente esta 
rnaesiria. 'rotnando de nueva cuenta la palabra, e1 Dr. Memándáz ofrecM que de estus casos 
especiales, se hicicra una tevisiiin de todos los datas con los interesados para asegurar que la 
infonnaci6n se ajuste a la rronvocatriria. La idea es esperar n que salga la gmeracih que se puede ya 
evaluar, cuidaido el seguiiniento de los estudiantes de todos 10s programas, y aceptar el 
ofreciiniento que hizo el CONACyT de dar seguimiento a los programas y apoyo en Ia revisibn de 
todus 10s indicadores antes de solicitar ingreso, e iiisfmxiaxles que se está haciendo una revisibn al 
posgrado. Acto scguido, se prmediir a la p~sentacI6n d d  Dr. Luis Fonce, la cual t i m e  criterios muy 
importantes a seguir. A1 finalizar la misma, se acordii que se les enviará a los con~rrrcis dicha 
prcscntacibn. 

Dentro del punto de Asirrrfus yendisrila d ~ l  pnsgvrzbu y de la  irrzitsfi$acih~r, la Dra. Montes record6 que 
del I?rstrrrrnentn de Evnlriacidn Docente se siguen recibiendo comentarios para presentar una vmibn 
fina1 en una pr6xinia scsi6n. 
De la propuesta de la arnplinci9n de Ia Maesfria E# Medicina Veferlnauln: y Praduccibn Animal, 
IRr~minnfes), inlormii que ya ha sido tuinada a la Cornisibn evaluadora de la RES de Naturales, para 
que se realice su anAlisis y pre-dictamen y soliritb que se hagan llegar los corncntarios- 
Coi1 respecto a la propuesta dc crcacihn del 11vistihfo de Ciencias de Gobierno y DsarrolEo Esfrrzt.&lco, se 
le enviar011 a la parte oferente los comentarios vertidos y se estri a Ia espera de  una nueva v c r s i h  y 
tambih, se les hari llcgar una opini61-1 externa que llegh. 
D c  las Co~nisinncs Atnyili~~dns del Conscjci, se inform6 que para la Cornisibn de EsEsfructrrrs de Posgrado y Ia 
Jnvesfis(aci6n, ya sc tiene documentaci6n al respmtci de  10s reglamentos de otras universidades para 
diferentes procesos relacionados con investigacih y se procc.de a su entrega. 
Indicii que n incdiados del mes de febrero se rmcibii, la propuesta de rreacibn de la Mnestrisr en 
Antropoloxia Socid, quc prcsenta e1 Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, que fue revisada y 
d c i ~ e l t a  a la respcinsabIe, Dra. Antonella Fagef t i  en marzo y comenta que e1 Secretario Acadkrnico 
del Instituto lc informh recientemente que ~ s t h n  recopilando la docurnmtaciiin solicitada y que la 
Academia se ha estado reuniendo para responder a 10s comentarios tGcnicos, que en fechas 
prbxirnns entregarsn una nueva versibn. 

En cuanto al punto de Asu~itos Gertwales, Ia Dra. Montcls enviará informaci6n acerca de 10s cmbw 
de invcstigaciiiii que existen en la universidad, a pe tici~n de la Dra, Dominguez Soto. 

Sin otro asunto que tratar, se da por krminada Ia presente sesiiin, sialdo las doce horas coi1 mIio 
minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce e1 Vicepresidente, 

Dr. Pedro Hugo H m h d e z  Tejeda CXIN!WQ DE INWSTIWÓN 
Vicepresidente 


